

# EL PALLARÉS

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II. Número suelto 5 cént.

LÉRIDA, MARTES 4 de AGOSTO de 1896.

Número suelto 5 cént.

NÚM. 480

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes, 1 peseta 50 céntimos.—Tres meses, 3 pesetas 50 céntimos en España pagando en la Administración, girando ésta 4 pesetas trimestre. Tres meses, 3 ptas.—Seis meses, 15 id.—Un año, 25 id. en Ultramar y Extranjero. Pago anticipado en metálico sellos ó libranzas.

## DIRECCIÓN Y REDACCIÓN: MAYOR, 42, PRAL.

Administración; Sres SOL Y BENET, Mayor, 19.

Los originales deben dirigirse con sobre al Director. Todo lo referente á suscripciones y anuncios, á los Sres. Sol y Benet, Imprenta y Librería, Mayor, 19.

## PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Los suscriptores. . . 5 céntimos por línea en la 4.ª plan. y 25 céntimos en la 1.ª  
Los no suscriptores. . . 10 . . . . . 30  
Los comunicados á precios convencionales.—Escala de defunción ordinaria 5 ptas., de mayor tamaño de 10 á 50.—Contratos especiales para los anunciantes



**CHOCOLATES**

PIDASE EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS

P. LANA. - ZARAGOZA

REPRESENTANTE

EN LÉRIDA Y SU PROVINCIA

José Ramos Rexach

Queriendo corresponder al favor cada día más creciente del público, fundado en la bondad de este chocolate, se ha dispuesto que cada paquete vaya acompañado de unas magníficas muñecas al cromó, de elegancia suma y dibujo esmerado, para que puedan los niños formar con ellas variadas colecciones, á cuyo efecto llevan la correspondiente numeración, debiéndose tener en cuenta que el número del vestido y sombrero sea igual al de la figura.

**VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA**

Quina, Kola, Cacao y Fosfato cálcico cristalizado.

Anemia, Raquitismo, Escrofulismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado Reconstituyente VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA.

Certificado por eminencias médicas y por el Colegio Médico-Quirúrgico de Lérida es la mejor garantía del producto.

PEDID PROSPECTOS

## Voluntarios para Cuba

Dos pesetas diarias hasta el día de su ingreso en Caja, y 50 pesetas de gratificación la víspera de embarque y 250 pesetas anuales. Serán admitidos desde la edad de 19 años á los 40 así casados como viudos y solteros.

Plaza de la Sal, núm. 18

D. Cándido Jover Saladich

MÉDICO

ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Consulta diaria gratis á los pobres

Mayor, 37, 1.ª.-Lérida

## NODRIZA

para casa de los padres. Informarán en la Imprenta de este periódico.

## TALLER DE CONSTRUCCION

Y REPARACIÓN DE MÁQUINAS

GATELL Y CALVERAS

Ex-gerente de la CASA LERME

Carretera de Mataró, 220

S. Martín de Provencals (Barcelona)

Máquinas de vapor, turbinas con un 80 por ciento efecto útil, transmisiones de movimiento, máquinas privilegiadas para fabricar papel en hojas y continuo, guillotinas y satinadores, etc., barcas mecánicas perfeccionadas para teñir maderas, hidro-tractores de todas clases, prensas hidráulicas, prensas de varias clases para la extracción de vinos y aceites, bombas para trasiego de vinos y demás usos, martinetes para picar cuercos, etc etc.

D. José Bayer, ingeniero, residente en Mollerusa, es el representante de nuestra Casa á quien podrán dirigirse también las personas que les convenga alguna consulta ó precios.

## Verdadera ocasión

SE VENDE un hermoso Charrit y caballito navarro con sus arreos, á precio reducido.

Informará el Portero del Hospital Militar. 5-8

## VENTA

de fincas rústicas y urbanas; silas en esta capital y su término. Con buenas condiciones.

Para informes dirigirse á D. José Balué, Democracia, 16, pral. 13-15

## GABINETE DENTISTICO



## Severino Ferrari

cirujano DENTISTA

para las enfermedades de la BOCA y de los DIENTES.—Colocación de dientes naturales.—Elioterapia.—Dientes y dentaduras.—Último sistema. El Gabinete se halla abierto de 9 de la mañana á 6 de la tarde.

Plaza Constitución, 35, Lérida.

## VOLUNTARIOS PARA CUBA

Diez reales diarios durante su permanencia en Lérida, y desde su llegada á Barcelona percibirán 5 pesetas diarias hasta su ingreso en caja y sesenta pesetas de gratificación que serán entregadas la víspera del embarque y 250 pesetas anuales. Serán admitidos desde la edad de 19 años á los 40 así casados como viudos y solteros.

Afuera del Puente Carretera de Barcelona frente los Campos Elíseos y en la Posada del Sol.—LÉRIDA.

## Conflicto de usureros

La lucha está empeñada en estos momentos, no precisamente entre los conservadores y las oposiciones parlamentarias, ni mucho menos entre el asendereado ministro de Hacienda, y sus adversarios personales y políticos, sino entre los usureros israelitas y los que tratan de sustraer á España

á la dominación humillante de estos implacables financieros, que no solo cuentan con la protección retribuida de muchos políticos de nuestro país, muchos y muy importantes, sino con el concurso de una gran parte de la finca del vecino país, comprometida en los negocios de aquéllos, y el apoyo de grandes periódicos franceses.

Los usureros quieren aprovechar, como siempre, la ocasión; ven á España comprometida en una guerra larga y terriblemente cara, para cuyo sostenimiento no estaba preparada, ni mucho menos, y sabiendo que ha de acudir á un empréstito considerable, cuya colocación creen que depende de ellos, exigen de antemano el interés usurario, que es enorme, tan enorme que pasará del 300 por 100 del capital que puedan prestarnos, si es que nos lo prestan. La ley llamada de auxilios á los ferrocarriles no es más que parte del interés usurario; el contrato sobre las minas de Almadén otra parte del citado interés; y por ese motivo resultan tan escandalosos, tan inicuos, tan repugnantes para la opinión pública esos dos proyectos ministeriales, verdaderas horcas caudinas bajo de las cuales se quiere hacer pasar á la noble y altiva España por unos cuantos judíos y jesuitas, unidos en la usura y la expoliación.

¿Habrá vigor y esfuerzo en las oposiciones parlamentarias para vencer á los usureros tradicionales de nuestra patria? Pronto lo veremos. Ello es que para los conservadores es cuestión de vida ó muerte, porque se han comprometido excesivamente en los negocios de los prestamistas, que nunca han encontrado tan llano el camino como ahora, gracias sin duda á los trabajos de explanación y desmonte del señor ministro de Hacienda. El Sr. Cánovas ha anunciado ya que saca adelante los proyectos usurarios ó se retira, y que antes de retirarse intentará el último esfuerzo, hasta el de la sesión permanente.

¡Que Dios ponga alientos, ya que mafia ro les falta, en los Gamazo, Montero Ríos y demás prohombres que han empeñado el combate en ambas Cámaras!

## Declaraciones del Sr. Castelar

Le Gaulois publica las declaraciones que hizo á su corresponsal en San Sebastián el Sr. Castelar, acerca

## Planas Hermanos

Hielo artificial, opaco y cristalino Botellas Frappee, gaseosas heladas

Plaza de la Constitución, 32 y en la Fábrica

NOTA.—Se expender. abonos de 10 kilos en fracciones de 500 gramos á 5 reales.

## ENFERMOS DEL ESTOMAGO

Los que sufren Digestiones difíciles, Acidez, Inapetencia, Vómitos, Diarreas crónicas, Anorexia, Anemia y Dolor de estómago obtienen la curación rápida y el alivio inmediato usando el

## ELIXIR Clorhidro-Péptico MALUQUER TÓNICO-DIGESTIVO-RECONSTITUYENTE

Su uso es indispensable en las convalecencias. Es el mejor reconstituyente de los niños y ancianos, y en todos los casos de Debilidad general.

Precio de la botella 3'50 ptas.

DEPOSITARIOS MADRID: D. Ramón A Ceipel, Barquillo, 1 y Alcalá, 49. BARCELONA: Sociedad Farmacéutica Española, Tallers, 22.

De venta: En Balaguer, D. JOSE GRAELLS, Tremp, FARMACIA DE SOLÉ.—Pons, FARMACIA DE ALEU.—Tárrega, D. JUAN CASALS.—En Lérida en casa del autor, S. Antonio, 13, LERIDA.

## AGENCIA DE NEGOCIOS

BALDOMERO SOL

Rápido despacho de toda clase de asuntos en

MADRID

Calle del Clavel, 1. pral.

de la situación política de España respecto de Europa y de América.

Cuenta el corresponsal que asistió a un almuerzo á que fué convidado por el Sr. Castelar, quien habló extensamente de los presentes acontecimientos.

Explicó la guerra de Cuba y los sacrificios que hace España para rendir á la insurrección.

«Tenemos en Cuba—dijo el señor Castelar—un ejército de 150,000 hombres, de los que hay que descontar, sin embargo, una tercera parte por las enfermedades; pero pronto será reforzado con otra expedición de 40,000 soldados.

«Gastamos diariamente dos millones de pesetas para la guerra; pero poco nos importa todo ello, porque la cuestión de Cuba no es cuestión dinástica sino cuestión de patriotismo, en que la opinión pública unánime está decidida á defender la soberanía y la integridad de la nación.

Respecto de las reformas políticas más convenientes para Cuba, el Sr. Castelar dijo que quizás, después de la victoria decisiva, convendría otorgar á Cuba todas las libertades compatibles con la soberanía de España que ejercerla una especie de protectorado; pero hasta que llegue ta ocasión, añadió el señor Castelar, solo debemos ocuparnos en lograr el triunfo de nuestras armas.»

Giró luego la conversación sobre la política extranjera de España y las manifestaciones patentes que ha repetido el pueblo español de sus simpatías para con Francia.

«El pueblo español—afirmó el señor Castelar—quiere desinteresadamente la alianza con Francia. Francia es nuestra hermana latina y católica. De la República francesa no hemos de temer jamás, como recelábamos del imperio napoleónico que nos pidiera la cesión de un territorio; demanda que pudo formular Napoleón III atento á realizar el sueño dorado de Napoleón I.

«El recuerdo de las Carolinas—prosigue diciendo el Sr. Castelar—impide á España simpatizar con Alemania y la Triple Alianza; con Alemania cuya elevación se hizo sobre ruinas y duelos en Sadowa y Sedán.»

Respecto de la alianza con la Gran Bretaña el Sr. Castelar es más categórico todavía. «Jamás será España aliada de los ingleses—dice—mientras pisen tierra española en Gibraltar.»

Para España, hoy el punto negro estaría en los Estados Unidos, pero no considera el Sr. Castelar de gran trascendencia los riesgos de la situación presente. Los norteamericanos son ante todo comerciantes, y man tienen la guerra en Cuba porque les permite vender sus mercancías.

Habló finalmente el Sr. Castelar de la política interior, y señaló la disgregación de los partidos, que más bien son grupos numerosos: carlistas, liberales, republicanos, federales, etcétera; un gran partido político no existe en España.

«El advenimiento de la república en las condiciones actuales no es conveniente para el Sr. Castelar, «aunque pudiese yo implantar mañana la república, no lo haría,—declara el Sr. Castelar,—porque considero criminal la guerra civil en la metrópoli á la crisis que está atravesando el país.

«Soy, y seré republicano mientras viva,—añade;—pero no quiero el poder sino para hacer el bien á mi país. En las circunstancias actuales tengo por un deber que el patriotismo dicta, abstenerme de procurar el cambio de instituciones.»—T.

## Madrid

Vamos tirando, efectivamente, pero por mal camino.

No es un misterio que entre los ministeriales hay una fracción numerosa y por cierto formada de grupos heterogéneos, aun cuando imperan en mayoría los romeristas, que vé con buenos ojos los vapuleos que se han dado al Sr. Navarro Reverter. Cierta es también que el Sr. Cánovas está verdaderamente preocupado ante

la gravedad de la situación económica, y no puede negarse que en el seno del fusionismo, gamacistas y moretistas sustentan distintos criterios, tan opuestos, que el Sr. Sagasta se vé y se desea en su retiro forzoso para con ayuda de su amigo de siempre, el tiempo, poder armonizarlos ó imponerse á unos y otros.

Y no es enigma á descifrar que en el partido republicano también por desgracia prevalezca la falta de unidad, ya que son muchos los que no ocultan su pesar por haber aceptado el retraimiento y el Sr. Pi y Margall sin ambages declara que en las próximas elecciones provinciales debe irse á la lucha.

Total; que como no hay agrupación robusta que mantenga unánime un plan y una solución, los días se pasan, se va tirando, si, pero nadie sabe hacia donde.

La noticia circulada de que Sagasta había escrito á un exministro, mostrándose muy enfadado de los dualismos y disidencias entre los suyos y amenazando con retirarse á la vida privada, no es cierta.

Tal carta no ha venido y parece que la noticia salió de la redacción de *El Día* como rumor y con la sana intención que es de presumir.

Vendrá luego el Sr. Sagasta, según dicen, pues no tengo motivos para asegurarlo, y entonces veremos como se arregla el conflicto.

Lo que sí puedo asegurar es que jamás se vió al Sr. Gamazo más de cedido y terco en sus propósitos, y se sabe también por referencias de verdadera autoridad, que afirma rotundamente que el partido liberal encontraría fácilmente los recursos que el Gobierno no puede encontrar y que tiene planes completos y prácticos para salvar la situación económica para cuyo planteamiento necesitaría estar en el ministerio de Hacienda.

El Sr. Moret, apesar de la festividad del día, *conferenció* con el Sr. Pidal, seguramente para seguir buscando la fórmula, que por ahora no se alcanzará.

Quizá cuando llegue Sagasta se vislumbre el término del conflicto, aunque son muchos los que creen que cualquiera que sea el espíritu de Sagasta en esta materia, considerárase casi imposible que pueda obligar á Gamazo á que abandone su actitud.

Con Gamazo están la mayoría de los liberales y algunos conservadores adversarios de Reverter.

Por su parte el Gobierno, preparándose, continúa enviando telegramas á todos los diputados y senadores ministeriales ausentes de Madrid, ordenándoles que vengán inmediatamente para salvar la crítica situación en que se encuentra.

Lo de Zaragoza anatematizado por todo el mundo, no tiene importancia en sí, pero la tiene relativa y por esto aquellos sucesos han impresionado mucho y todos creen que son un síntoma importante.

El ministro de la Guerra ha reiterado las órdenes más severas para que se depuren los abusos cometidos con motivo de las reclutas de voluntarios para Ultramar.

También se han dado órdenes para que se active el proceso de Correas.

Por cierto que resulta no tomar la importancia que se dijo y tampoco que se trata de empleados del Cuerpo.

Los timos se realizaban por dos Ordenanzas en combinación con ciertos *Sres.*, pero ni están mezclados en tan criminal infundio empleados de la Central ni tampoco las personalidades que se dijo, no apareciendo que las sumas timadas tengan la importancia que se dijo.

La preocupación de miles de familias es hoy el sorteo para Cuba y los próximos llamamientos de excedentes.

Si mañana el Sr. Cánovas habla en el Congreso—que no es cosa decidida—decía el Sr. Maura que las *cañas pueden volverse lanzas*, y que él está dispuesto á que no se abuse de la palabra patriotismo, demostrando que hay muchos patriotas que la invocan.

Amicis.

## Zaragoza

Apesar de que se dijo que aprovechando la circunstancia de ser hoy domingo se reproduciría la manifestación *mugeril*, nadie dió asenso á la noticia y efectivamente nada ha ocurrido.

Reina completa tranquilidad y aquí ninguna importancia se dá á lo ocurrido, conociendo como se conoce el número y el personal de la mal llamada manifestación.

Esto no empece para que se deplore como síntoma, que revela un malestar digno de estudio y que exige pronto remedio por el efecto que pueda producir fuera, ya que á larga distancia se agrandan siempre los sucesos, sobre todo en esta época del *reporterismo*, muy dado á sacar punta hasta los colchones de lana.

Soy de los que no creo en Centro alguno flibustero y aprecio que se explotó el sentimiento que domina en las clases populares por la duración de la guerra y el pesimismo que se ha apoderado de todos los ánimos ante el éxito poco favorable de la campaña.

Si existiera aquí tal centro, aseguro que no está formado por un solo zaragozano, porque este pueblo ha demostrado con heroísmo cuan arraigado está su amor patrio.

Supongo que llegará á saberse toda la verdad, pues las autoridades prosiguen sin descanso los trabajos para descubrir el origen y los planes que han originado la manifestación.

Se han hecho algunas detenciones, creyéndose que en breve quedará esclarecido el hecho.

El Gobierno ha reiterado la orden de que se empleen las mayores energías contra los que realicen trabajos con el objeto de perturbar el orden.—J. R.

## Matrimonio fin de siglo

(POR TELÉFONO)

—¡Centráll...!

—¡Centráll...!

—¿Tiene usted la bondad de ponerme en comunicación con Mr. Delaunay, comerciante en Montrouge?

—Sí, señor.

—¿Es usted Mr. Delaunay, de la casa Delaunay y Compañía, con una sucursal en Reims?

—Sí, señor. ¿Qué se le ofrece á usted?

—Yo soy Félix Raymond, de la casa de Banca Raymond y Compañía, domiciliada en Reims. ¿Conoce usted á mi padre?

—De nombre y fama. Tiene, según creo, nueve millones de capital.

—Once, con arreglo al último balance. ¿Conoce usted á mi tío, Mr. Lebanut, tratante en harinas?

—¡Ya lo creo!

—En cuatro años ha logrado fundar un establecimiento de primer orden, que goza de un crédito ilimitado. Yo soy su único heredero.

—Sea enhorabuena. Pero... ¿á qué viene todo esto?

—Era indispensable, puesto que deseaba presentarme á usted. Y ahora que me conoce, tengo el honor de pedir á usted la mano de su hija Elena.

—¡Cómo! ¿Un paso de ese género por teléfono?

—¿Y por qué no? ¿Por qué no hemos de utilizar para el matrimonio los medios de rápida comunicación que nos ofrece la industria? Usted vive en París y yo en Reims. Un viaje me haría perder dos días, y ya sabe usted que el tiempo es oro.

—Declaro que la petición de usted me honra; pero convendrá usted en que nada puedo contestarle sin haber hablado antes con mi hija.

—Es muy justo.

—Está en casa y voy á referirle lo que ocurre.

—Perfectamente. Yo sigo junto al teléfono.

—¿Es usted Mr. Félix Raymond?

—Sí. Pero ¿qué voz tan admirable

es la que oigo?... ¿Sería tal vez?...

—Sí señor; es la mía. Papá acaba de decirme que le ha pedido usted mi mano y he venido yo misma al aparato á hablar con usted. Es preciso que nos conozcamos antes de casarnos.

—¡Ah, señorita, cuán buena es usted; no puede usted figurarse con cuánta alegría...!

—No amplifique usted; podrían cortarnos la comunicación y conviene que no perdamos tiempo. Deseo, ante todo, hacer á usted varias preguntas.

—Las que usted quiera. Estoy á sus órdenes.

—Dígame papá que si me caso con usted haré un buen negocio, toda vez que cuenta usted con lo suficiente para labrar mi felicidad.

—Así lo creo, señorita. Entre usted y yo dispondremos de una renta de cien mil francos.

—La cantidad es tranquilizadora. Pero hay otro punto que no deja de preocuparme. Como usted supondrá, quisiera ser amada por mí misma.

—La adoro á usted con delirio.

—Cómo es eso, no habiéndome visto nunca?

—En estos tiempos, con los progresos de la ciencia, no hay necesidad de verse para amarse. He visto su fotografía.

—No basta.

—Gracias al cinematógrafo la he visto á usted andar, correr, bajarse á coger el pañuelo y sonreírse. ¡Qué dientes tan hermosos tiene usted! Le advierto que la he visto por medio de un aparato de proyección en Dieppe, en el momento en que salía usted del baño.

—¡Cállese usted, por Dios!...

—Nada quiero decir de su deliciosa voz de soprano.

—Si usted no me ha oído cantar...

—Sí, Elena. Su tía de usted, madame Dubonnet, tiene un fonógrafo. Los cilindros 3 y 4 reproducen dos romanzas que usted detalló una noche con un gusto exquisito. Lleno yo de entusiasmo, las hice repetir por el aparato.

—¿Sería una indiscreción el preguntarle cuánto pesa usted?

—Ayer eché diez céntimos en un automático y ví que peso 68 kilos.

—Yo peso 57. Esto es muy importante para cuando viajemos en *tandem*, en cuyo caso hay que equilibrar la carga. ¿Sabe usted patinar?

—Sí, Elena, de un modo muy notable.

—Yo también, y por tanto, formaremos una buena pareja. ¿Que estatura tiene usted?

—Un metro sesenta y cinco. ¿Le gusta á usted?

—Mucho. ¿Tiene usted buenos pulmones?

—Son de hierro. Dentro de dos días tendré el honor de remitir á su padre de usted una prueba fotográfica de mi persona, obtenida por medio de los rayos catódicos.

—Creo, francamente, que pudiéramos convenirnos. Papá le contestará á usted. Yo me retiro.

—Soy Delaunay, y tengo el gusto de participarle que su petición ha sido acogida favorablemente. Desde aquí envío un abrazo telefónico á mi yerno.

—¡Cuán feliz soy! ¿No oye usted las palpitaciones de mi corazón?

—Sí, las oigo.

—Desde hoy escribiré á Elena diariamente. Poseo un excelente aparato, con el cual se imprimen tres palabras por segundo. El día de la boda utilizaré un carruaje automóvil.

—Es usted un hombre verdaderamente práctico.

—Y ahora, para terminar. Averigüe usted si Elena está dispuesta á que hagamos en globo nuestro viaje de boda.

—Se lo preguntaré, por más que esté casi seguro de que no ha de tener ningún inconveniente en ello.

ALBERTO LADROCAT.

## Instantánea

Las Rosas

¿Como se le ocurrió aquella idea? Ni él mismo se dió de ello cuenta.

Vió pasar aquel coche delante de la verja del jardín; el tenía en sus manos una moneda; cerca estaba una mujer vendiendo ramilletes de flores. A diez céntimos el manojo de rosas! Y las compró.

Después saltando con sus pies desnudos, fué hasta la portezuela y al descender del coche una niña de doradas guedejas, le ofreció el ramillete.

Entonces el cochero, esgrimiendo la fusta, se la arrolló con furia en el cuerpo como una serpiente, sobre la desgarrada camisa. Sintió el niño brotar la sangre de su costado y escuchó aquella voz brutal que gritaba cólerica. ¡Arre, canalla!

Entró la niña en el jardín sin mirarle, como una reina altiva; pasó después su padre, serio y orgulloso, y el niño quedó allí, pálido y mudo, como si ante sus ojos asombrados se descorriera el velo del porvenir.

C. CH. F. SCHÜLLER.

## Fugaces

Inspirado en una rima de Becquer

I.

Al pasar por mi lado, sorprendila riendo sin piedad y quedé avergonzado, preguntándome ¿Porqué se reirá?

II.

Se cayeron mis dientes, y un dentista de gran reputación otros más pequeñitos, y más blancos, pronto me colocó. Y para que notasen de mis dientes la suave nitidez, al ver á mis amigos por la calle, sonreía después.

III.

Y ahora, cuando pasa por mi lado, me digo al contemplar su buen humor —¡Acaso ella se ría con iguales, intenciones que yo!

A. P.

## Congreso Socialista

Ha terminado sus sesiones el Congreso internacional celebrado en Londres por los socialistas.

A pesar de los esfuerzos hechos por el anarquismo para frustrar los propósitos de aquel partido obrero, ha podido salir este adelante en su empeño, y de ello debemos congratularnos, pues así podrá llegarse á desviar de los sistemas terroristas á la clase social desheredada, cuyas aspiraciones, en parte legítimas, son dignas de atención y remedio.

He aquí los acuerdos tomados en el Congreso Socialista de Londres:

1.º Que es un deber de la Administración pública preparar en cada población un sistema completo de enseñanza bajo la inspección pública y democrática, comprendiendo ejercicios físicos, enseñanza científica y artística y educación técnica con el trabajo manual. Esta enseñanza debe ser para todos los ciudadanos y completamente gratuita.

2.º El minimum de la edad á la cual los niños deben ser exentos de la escuela y legalmente autorizados á ser empleados en las industrias se fija en 16 años.

3.º Se prohibirá que los niños menores de dieciocho años trabajen en las minas ó en otros lugares peligrosos, y también durante la noche en cualquier industria.

4.º Ningún patrono podrá emplear jóvenes de ambos sexos menores de dieciocho años en una fábrica ó tienda más de veinticuatro horas por semana, á fin de que aquéllos puedan completar su educación.

5.º La legislación referente al trabajo de los niños en las fábricas será objeto de un acuerdo internacional.

6.º Al trabajo á domicilio por cuenta de los fabricantes se aplicarán las disposiciones anteriores.

La mayoría del grupo francés ha distribuido profusamente una especie de manifiesto declarando:

1.º Que la delegación francesa no quiere ni ha querido nunca más que el derecho de las organizaciones obreras á defenderse contra toda presión de los políticos.

- 2.º Que no se admitiría á lo grupos anarquistas.
3.º Que es completamente falso que la mayoría de la delegación francesa tenga tendencias anarquistas.
4.º Que dicha mayoría está compuesta de delegados de los grupos políticos y de los corporativos, los cuales declararon previamente que se conformarían al mandato que recibieron.

Noticias

Ayer volvió á notarse un sensible calor, propio, sin embargo, de la estación en que nos hallamos.
En el Despacho del Sr. Alcalde, se reunió ayer la Junta de Cuarteles, aprobándose algunas cuentas presentadas por varios particulares.
En la calle de la Redola se pegaron un tute superior dos mujeres, que fueron multadas en la Alcaldía.
Se ha remitido á la Dirección general de Obras públicas el proyecto de replanteo previo á subasta del trozo 2.º de la sección de carretera de Cervera á Guisona.
Por Real orden ha sido aprobada la sesión que don Manuel Menéndez ha hecho á don Santiago Jené de la contrata de las obras del trozo 3.º de la sección de carretera de Balaguer á Ager.
La ordenación de pagos por obligaciones del Ministerio de Fomento ha librado contra la Tesorería de Hacienda de esta provincia el importe de las fincas ocupadas con motivo de la construcción de carreteras en los distritos municipales de Tarroja, Orgañá, Cervera, Preamanosa y Riap, que asciende en junto á 196.240,30 pesetas; y tan luego se realicen por la Jefatura de Obras públicas de esta provincia, previo el señalamiento de fecha por el señor Gobernador civil, se abonará los interesados la cantidad que á cada uno corresponda.
A la actividad con que el personal de la Jefatura ejecuta todos los trabajos obedeciendo las órdenes del inteligente Ingeniero Jefe Sr. Trompeta, se debe que dentro de plazos relativamente cortos perciban del Estado los propietarios de esta provincia el importe de las fincas que les son expropiadas.
Según La Unión Mercantil, el resultado extraordinario, pocas veces visto, que este año ha dado en la costa de Málaga la cosecha de cañas dulces, ha influido no poco para que algunos labradores se entusiasmen y amplien bastante las plantaciones.
Escriben de Bohi, con fecha del 29 de Julio, que hacia tres días que estaba nevando en los picos de todas las montañas de aquella comarca.
A esto se deberá tal vez el fresco que se ha dejado sentir en nuestra ciudad estos últimos días.
Por el ministerio de Ultramar se ha dictado una R. O. disponiendo se proceda al pago de las asignaciones que á sus familias han señalado los jefes, oficiales y soldados que pelean en Cuba, y señalando las cantidades que habrán de ser empleadas en servicio tan importante.
En el próximo correo de Cuba, que saldrá el día 10, se enviarán á la Habana dos millones de pesos en plata.
En Villena reina gran alarma entre los vinicultores por haber aparecido los pámpanos de algunos viñedos con manchas de color amarillo aceitoso, siendo estas manchas traslucientes y redondeadas.
Esta nueva enfermedad criptógama se ha propagado tanto en la provincia de Alicante, que se considera la cosecha perdida completamente.
Ha sido autorizada la ejecución de los presupuestos ordinarios para el corriente ejercicio, formados por los Ayuntamientos de Arbeca, Bellloch, Clariana, Isil, Estahón y Pont de Suert.
Según comunican de Tárrega, el sábado á las nueve de la mañana, sostuvieron una acalorada disputa por cuestión de riegos en aquel término municipal, una mujer llamada María Teresa, de 38 años, vecina de Fonalleras y su convecino José Inglés, de 43 años, natural de Solivera (Tarragona), pasando de las palabras á los hechos, y disparando el Inglés un arma de fuego contra la María Teresa, que resultó herida gravemente.
El agresor se dió á la fuga, pero el activo y celoso Comandante del puesto de Tárrega Sr. Méndez, ordenó una acertada persecución, que dió por resultado la pronta captura de José Inglés, quien fué puesto á disposición del Juzgado.
Durante el pasado mes de Julio, se han inscrito en el Registro Civil de esta ciudad, cinco matrimonios, diez y ocho nacimientos, y cincuenta y ocho defunciones, de estas, treinta y nueve varones, y diez y nueve hembras.

A las diez de la noche de ayer, produjose gran alarma en la calle del Correo Viejo, y adyacentes, por haberse oido el disparo de un arma de fuego.
Los sucesos no tuvo importancia ninguna; hallábase en el portal de la casa n.º 7 de dicha calle varios jóvenes, con una muchacha. Uno de aquellos sacó una pistola; bromeando, y al cogerla la chica para mirarla, se le disparó casualmente, sin que hubiese que lamentarse desgracia pequeña ni grande.
El dueño de la pistola fué llevado á la prevención.
Un borracho, conocido por Juanot, fué recogido ayer en plena calle con una pitima soberbia.
Se le llevó á que durmiera la noche en el cuartelillo.
En el Cuarto de Banderas que en el Castillo principal tiene el Regimiento infantería de Aragón, se verificó ayer mañana el sorteo de Capitanes y segundos Tenientes del Batallón que deben marchar á Cuba.
Presidió el acto el Sr. Coronel del Regimiento, D. Miguel Piérrad, asistiendo el mismo oficiales de todos los cuerpos de la guarnición.
Entraron en sorteo siete Capitanes, siendo dos los que debían ir á Cuba. La suerte designó para ir á la campaña á don Tomás Medrano y á don Adolfo Arias.
Segundos tenientes debían designarse dos, y entraban en sorteo tres. Señaló la suerte para ir á Cuba, á don Federico Muñoz Guí y á don Julio Benítez.
El único oficial libre fué, pues, don Enrique Muñoz Guí; pero no queriendo el valeroso joven correr distinta suerte á la de su hermano Federico, con patriotismo y entereza que le honran muchísimo, presentose inmediatamente al Sr. Coronel del Regimiento ofreciéndose como voluntario para ir á la guerra. El rasgo nobilísimo, digno de un militar pundonoroso y bizarro, del joven Sr. Muñoz, fué elogiado por sus compañeros de armas, calurosamente.
Deseamos á todos los expedicionarios una felicísima campaña, mucha fortuna, grandes éxitos y la mayor gloria.
Y que regresen cuanto antes para bien de la patria, el suyo y el de sus distinguidas y estimadas familias.
Ayer mañana, á las nueve, en la calle de los Dolores sufrió un síncope una mujer llamada Teresa Giménez, la cual fué conducida al Hospital por el municipal de punto, y, ya restablecida, á su domicilio.
En la Alcaldía se admiten proposiciones para el suministro de paja para las caballerías del Municipio. En las solicitudes debe hacerse constar la cantidad y precio por quintal métrico.
El pago se hará al contado.
El ministerio de la Guerra ha dispuesto publicar el oportuno decreto llamando á las filas á los excedentes de cupo del reemplazo de 1895.
Los del 94 serán llamados á medida que se juzguen necesarios.
Se ha hablado de que tal vez sean llamados los excedentes de Cupo de la quinta de 1893 para cubrir la guarnición de la Península, por más que nada hay acordado sobre el particular.
La aplaudida actriz María Guerrero va á emprender una extensa campaña artística por el Nuevo Mundo.
Embarcará en Cádiz el día 10 del actual con dirección á Méjico, en donde dará una corta serie de representaciones, pasando después á Venezuela, Guatemala, Costa Rica, Perú, Chile, República Argentina y el Uruguay.
Supónese que esta excursión durará cerca de dos años.
Un periódico agrícola da el procedimiento que sigue para conservar en perfecto estado, durante más de un año, los melones.
Se eligen los más sanos, se les limpia bien, se les recubre con papel de algodón sin cola, y en seguida se colocan por tandas dentro de una caja ó tonel que cierre bien, de modo que no se toquen unos á otros.
En el fondo se pone una capa de yeso en polvo fino y seco; los huecos entre melón y melón, y entre éstos y las paredes de la caja se llenan también con yeso, y otra capa de esta misma sustancia protege el todo de la acción del aire exterior.
En el Grao de Castellón ha fallecido el hombre más viejo de aquel caserío marítimo.
Se le conocía por el Abuelo Torrent, y contaba al fallecer cien años y dos meses de edad.
Un campesino de Sommant (alrededores de Macon) segaba un prado, y le acompañaba su hijo, niño de tres años. Habiéndose acercado este demasiado á su padre, sin poder presumirse cómo, y por efecto de algún movimiento brusco, la hoz cortó la cabeza al niño, separándosela completamente del cuerpo.
El padre, loco de dolor y desesperación, se ahorcó pocos momentos después.
En contestación á una consulta elevada al ministro de la Guerra, éste ha ordenado que los excedentes de cupo del reemplazo de 1895 que sentaron plaza voluntariamente en

los cuerpos, deben sortear con los de su clase para formar en las fuerzas expedicionarias á Cuba.
En contestación á la consulta elevada por esta Capitanía general al ministro de la Guerra, éste ha dispuesto que los individuos con licencia ilimitada sin haber sujetos á expediente de exención pendiente de resolución en las Diputaciones provinciales serán incluidos en el próximo sorteo para Cuba, quedando suspenso el embarque del que deba servir en aquella Antilla hasta saber el resultado definitivo del expediente.
También el ministro de la Guerra en telegrama de ayer, ha comunicado á la Capitanía general que los excedentes de cupo de 1895 ingresados en los cuerpos para recibir instrucción y que al terminarla se les concedió continuar en filas, serán exceptuados en el próximo sorteo para Cuba.
El día 14 del actual á las once de su mañana tendrá lugar en el salón de sesiones de la Diputación la subasta pública para contratar la construcción de 12 pilares indicadores en el puerto de la Bonaigua, bajo el tipo de 735 pesetas y con sujeción al presupuesto y condiciones facultativas que estarán de manifiesto en la Contaduría de fondos provinciales y á las económicas que se insertan en el Boletín Oficial de ayer.
En el ministerio de la Guerra se están efectuando con gran actividad los trabajos preliminares del embarque de tropas que tendrá efecto á últimos de este mes.
Los buques expedicionarios saldrán de los puertos de Santander, Coruña, Cartagena, Barcelona, Cádiz y quizás Valencia.
Por acuerdo de la Comisión provincial se van á colocar filtros depuradores del agua en las Casas de Misericordia é Inclusa de esta ciudad.
El día 31 de Julio terminó la venta para la caza de codornices, tórtolas y palomas. Con este motivo son varios los aficionados que han salido al campo deseosos de cobrar algunos ejemplares de aquellos sabrosos volátiles, pero parece que este año escasean tanto las codornices que apenas si se ve alguna en las heredades del término. Las malas cosechas y las inclemencias del tiempo han mermao grandemente la caza de todo género hasta el punto de que los buenos aficionados habrán de desistir de su diversión favorita.
Por que la única ventaja que reportarán las excursiones cinegéticas serán las de un ejercicio corporal higiénico.
El Sr. Jefe de la Estación de esta ciudad, ha tenido la amabilidad de facilitar unos ejemplares del AVISO en el que la Empresa de los ferrocarriles del Norte, participa al público que el próximo día 8 de Agosto será el último en que se apliquen las siguientes Tarifas especiales, de pequeña velocidad:
Núm. 15, del Norte, aprobada por Real orden de 9 de Abril de 1895, y vigente desde el 10 de Mayo de dicho año, para el transporte de Mercancías varias, divididas en once clases, desde Barcelona (Norte) y Tarragona (Norte) á Madrid, Príncipe-Pío ó viceversa.
Núm. 16 (nuevo), del Norte, aprobada por Real orden de 9 de abril de 1895, y vigente desde el 10 de Mayo de dicho año, para el transporte de Mercancías varias, desde Valladolid (Norte) á Zaragoza (Arrabal), Barcelona (Norte) y Tarragona (Norte) ó viceversa.
Se ha recibido en el rectorado de la Universidad de Barcelona los títulos de licenciado en derecho de don Tomás Muntaner Torres y don Sebastián Soler Masana; en farmacia de don José Rios Balaguer, don Rafael Callol Chevalier y don Faustino Talayero Malleu; en Filosofía y Letras de don Miguel Marcet Carbonell, don José Molera Calmet y don Joaquín Capdevila Bofill, y en Ciencias de don Francisco Puig Detrell.
Según el astrónomo Sr. Noherlosom, hoy aparecerá por el O. de Portugal un núcleo de bajas presiones, y se propagará por nuestra Península. Producirá alguna tormenta, especialmente en Portugal.
Volverá el 4 á aproximarse á las costas portuguesas otra nueva invasión oceánica, pero de alguna más intensidad que la anterior.
En dicho día 4 invadirá nuestra Península y producirá alguna tormenta especialmente en Portugal y en el SO. y NO. de España.
El miércoles 5 el centro de las bajas presiones del día anterior se trasladará al golfo de Gascuña y desde allí extenderá su acción por Europa ocasionando alguna lluvia tempestuosa en la región septentrional de España.
Son tan contradictorias las noticias que se reciben de los departamentos franceses que tienen mayor riqueza vitícola, que no es posible hacer aún un cálculo aproximado del resultado que puede dar la próxima cosecha.
En muchos viñedos es'án causando verdaderos estragos el mildew y el black root.
También fueron multados dos pastores que apacentaron sus rebaños en propiedad ajena.

Dos mujeres que promovieron anteayer un escándalo en la calle de Lamarca, fueron multadas por el señor Alcalde.
Contestando á una consulta hecha por la Capitanía General de este Cuerpo de Ejército, el ministro de la Guerra ha contestado en telegrama urgente que los Oficiales regresados de Ultramar por virtud de la Real Orden de 10 de Julio de 1895 y que llevan menos de dos años de permanencia en la Península deben ser excluidos de los próximos sorteos, toda vez que si no cumplieron el tiempo mínimo de su permanencia fué por causas ajenas á la voluntad de los interesados.
En el Gobierno Militar de esta plaza se recibió ayer traslado oficial de este despacho.
Para cubrir tres plazas de capellanes segundos con destino á Cuba, se verificará sorteo en el Vicariato general castrense el día 6 de este mes á las nueve de la mañana.
En la Delegación de Hacienda se reunirá hoy Junta Administrativa para celebrar un concierto del impuesto sobre viajeros y mercancias, con las Agencias y Empresas que se dedican á esa industria en Tárrega.
Han sido destinados al regimiento de Aragón, de guarnición en esta plaza, para formar parte de las compañías que se organizan con destino á Cuba, los segundos tenientes de las escalas de la reserva retribuida de la Guardia civil y carabineros, don Antonio Rodríguez Martínez, don Francisco González Vázquez, don Ignacio Martínez Fernández, don Juan Bon Reig y don Rafael Moyano Lara.
En la sesión que celebrará mañana el Ayuntamiento, se procederá al sorteo de los vocales asociados que deben formar parte de la Junta municipal durante el ejercicio económico de 1896-97.
TRIBUNALES:
Para mañana miércoles, están señaladas las vistas de las causas siguientes:
A las nueve.—La que el Juzgado de Cervera instruyó por desobediencia contra Ramón Puig, defendido por el Sr. Saguñoles, bajo la representación del Sr. Alvarez.
A las diez.—La que en el mismo Juzgado se siguió por disparo, contra Juan Farré, á quien defiende el señor Reñé y representa el Sr. Farré.
A las once.—La seguida en el Juzgado de Lérida, por lesiones, contra José Segovia, de quien es defensor el Sr. Saguñoles y procurador el señor Iglesias.
OBITORIO:
Durante las 24 horas del día 2 ha ocurrido en esta capital la defunción siguiente:
Vicente Terrasa Pedro, de 3 meses.
Antonio Parrado
Cirujano-Dentista de la Beneficencia Provincial de Lérida.
Extracción de dientes sin dolor. Especialista en enfermedades de la boca, Dentaduras artificiales. Opera según los últimos adelantos.
SU GABINETE MAYOR, 16, 1.º LERIDA
Caja de Ahorros y Monte pío de Lérida.
En la semana que termina en el día de hoy han ingresado en este Establecimiento 9.824 pesetas 0 céntimos procedentes de 17 impositores, habiéndose satisfecho 13.857 pesetas 44 céntimos á solicitud de 14 interesados.
Lérida 2 de Agosto de 1896.—El Director, M. Sirvent.
CHARADA.
Entre todo, prima cuarta,
ambas hermanas, y primas
de tres cuartos, se comieron
una dos cuarta muy linda.
La solución en el número próximo
Solución á la charada anterior.
Mi-ca e-la.
Notas del día
SANTO DE HOY: S. Domingo de Guzman.
SERVICIO DE FERRO-CARRILES
Horas de llegada y salida
(MERIDIANO DE MADRID)
De Lérida á Barcelona (correo) {sale 12'14 m.
{ llega 3'9 t.
De id. á id. (mixto). . . {sale 6'30 m.
{ llega 7'47 t.
Id. id. hasta Cervera con un {sale 4'46 t.
coche de 3. . . . . {llega 9'39 m.
De Zaragoza á Lérida (correo) {sale 3'29 t.
{llega 11'49 m.
De Lérida á Tarragona (correo) {sale 3'50 t.
{llega 11'20 m.
De id. á id. (mixto). . . . {sale 8'30 m.
{llega 9'5 n.
Servicio Telegráfico
MADRID
3, 8 m.
Habana.—El general Bargés regresa á la Península, acompañado de un médico que le asistirá durante el viaje.
Circulan rumores de que el gobierno practica gestiones cerca del elemento español de la isla con el objeto de que preste su concurso para dar solución al problema económico. Créese imposible que pueda secundar esta iniciativa.
3, 8'5 m.
Nueva York.—Se afirma que el señor Congosto, cónsul de España en Filadelfia, ha escrito al capitán del vapor «Laurada» ofreciéndole diez mil pesos en el caso de que facilite el apresamiento en aguas españolas del barco que conduce alguna expedición de hombres y municiones á Cuba. El capitán ha entregado al abogado consultor de la casa naviera Hase y compañía la carta por considerarla como un acto de soborno. El letrado calificó de infame el proceder del Sr. Congosto y ofreció formular una protesta. El secretario de Estado M. Olney ha declarado que el referido cónsul escribió una carta análoga al capitán Riley que se halla en relaciones con los separatistas cubanos.
3, 8 10 m.
Un redactor del Liberal ha celebrado una conferencia con el señor Sagasta, quien ha declarado que aprueba la conducta parlamentaria de la minoría, afirmando que los liberales tienen soluciones económicas y que las presentará en caso necesario. Considera indispensable la adquisición de los cruceros de Génova y facilitar recursos al gobierno para que atienda á las contingencias de la guerra.
Estima ineficaces las conferencias que se celebren con objeto de llegar á un acuerdo y cree que debió el señor Cánovas plantear francamente el debate. El señor Sagasta regresará á Madrid si lo exigieran las circunstancias, y respecto de un cambio de gobierno, lo considera imposible dada la gravedad que entraña.
3, 8'15 m.
Muchos ministeriales siguen afirmando que las Cortes se cerrarán en la segunda decena del corriente mes.
PARTICULAR DE «EL PALLARSA»
MADRID
3, 9'40 n.—Núm. 257.
Según el telegrama oficial de Cuba en los últimos encuentros se hicieron al enemigo veinte muertos y se presentaron diez, resultando un soldado muerto y tres heridos. Cogimos ochenta caballos y varias armas.—A.
3, 11'25 n.—Núm. 193.
Se ha celebrado la reunión de ex-ministros liberales, leyendo el señor Moret una carta de Sagasta en la que aconseja que procuran aprobarse los proyectos financieros que faciliten medios de Gobierno.
Los reunidos interpretando el sentido de la carta, acordaron discutirlos renunciando á cuanto pueda interpretarse como obstrucción.—A.
4, 12'20 m.—Núm. 296.
Es objeto de animados comentarios el incidente de la sesión del Congreso.
El ministro de Marina manifestó que se había rescindido el contrato de adquisición del acorazado Garibaldi de la casa Ansaldo en vista que el Gobierno de la República Argentina alega poseerlo.
Los Sres. Gallego y Gaset censuraron al general Beranger y este hace una habil defensa de su conducta en este asunto.
El Sr. Cánovas interviene pronunciando un elocuentísimo discurso diciendo que se adquirirán barcos á toda costa hasta llegar á poseer una escuadra poderosa.
Boisa: Interior 63'65.—Exterior, 76'15.—Cubas del 86, 86'10.—A.
4, 2'55 m.—Núm. 3 17.
No se han recibido más noticias de Cuba que las comunicadas, dando cuenta de encuentros de escasa importancia.
En los centros oficiales nada se sabe acerca la noticia del ofrecimiento hecho por el consul español al capitán del Laurada.—A.
IMPRENTA DE SOL Y BENET
MAYOR 13, BLONDEL,
LERIDA

# SECCION DE ANUNCIOS

## Colegio de Escuelas-Pías de Balaguer

Este centro docente, en que los alumnos no podían estudiar más que los tres primeros cursos de 2.<sup>a</sup> Enseñanza, ha introducido el que pueda cursarse todo el Bachillerato en cinco años, pero con sujeción al reglamento del Colegio: lo cual no solo será una garantía en beneficio de la enseñanza de esta Ciudad, si que también de suma importancia para los intereses particulares que cada familia se ve obligada á emplear para la educación de sus hijos.

En su consecuencia; en el curso próximo del 96 al 97, se admitirán ya alumnos de 1.<sup>o</sup> de Latín, conforme á dicha modificación.

Este Colegio admite pensionistas, medio-pensionistas y externos; pagando los primeros ciento cincuenta y siete pesetas con cincuenta céntimos, cada trimestre; y los segundos ciento doce pesetas con cincuenta céntimos también por trimestre. Se admiten también encomendados á razón de seis pesetas mensuales.

En el reglamento del ya citado Colegio, que se entregará á todos cuantos lo soliciten, se pone de manifiesto el régimen que se tiene adoptado, no solo para la buena educación religiosa y moral, si que también física é intelectual de los alumnos.

5.000 PESETAS CONTRA 1.000

apuesta el autor del

**SANDALO SOL** á que ningún otro farmacéutico sabe preparar cápsulas de Sandalo y de todas clases en tan buenas condiciones. Las capsulas-perlas de Sandalo Sol contienen 25 centigramos cada una de esencia pura de sandalo con **SALOL** y Menta, el mejor medicamento para la curacion rapida de los flujos de las vias urinarias.—Frasco, 2 pesetas 50 céntimos.

**INYECCION SOL** Higiénica, curativa.—Eficaz en los flujos rebeldes y muy útil á las irritaciones ó inflamaciones de la uretra y de la vagina.—Frascos 2 pesetas: Barcelona, farmacia de Sol, Corribia, 2, esquina plaza Nueva.—Amargós, plaza de Santa Ana, 9.—Pau y Viaplana, Viedrims, 15.—San Juan de Dios, Prover: 236.—Teixidó, Manso, 62.—Vidal y Vinardell, Gignas, 32, y principales.

## GRAN REGALO

A LOS SEÑORES SUSCRIPTORES DE 'EL PALLARSA'

MAGNÍFICA PRIMA

ofrecida por la Sociedad de Artistas Españoles, que sin reparar en sacrificios, reprodujo á la oleografía preciosos y notables cuadros, y para continuar y dar variedad á la galería que con tanto interés forman las personas de buen gusto, acaba de reproducir, por el mismo procedimiento, dos notabilísimos y originales cuadros que forman pendant, debidos al pincel del reputado y distinguido pintor D. J. Pujol-Herman, y que representan el primero de ellos

### LA DEFENSA DE CABRERIZAS

notable hecho de armas realizado por nuestros valientes soldados el día 28 de Octubre de 1893, cuando las huestes del Riff parapetadas tras inexpugnables trincheras atacaban á nuestras tropas.

### La muerte del General Margallo

Tan preciosas oleografías, que representan dos hechos de armas notables, tienen 88 centímetros de ancho por 60 de alto, y á pesar de ser consideradas como obras inmejorables, y siendo su valor real de 30 pesetas ejemplar, se ofrecen á los suscriptores de EL PALLARSA por la insignificante cantidad de tres pesetas cincuenta céntimos cada una siempre que se acompañe el adjunto cupon.

«EL PALLARSA»	VALE HASTA EL 31 AGOSTO 1896	<p>CUPON PRIMA</p> <p><b>LA DEFENSA DE CABRERIZAS</b></p> <p><b>Y</b></p> <p><b>LA MUERTE DEL GENERAL MARGALLO</b></p> <p>Vale por ..... ejemplares</p> <p>SOCIEDAD DE ARTISTAS ESPAÑOLES</p> <p>Representante: <b>SRES. SOL Y BENET</b></p> <p>Administración de este periódico, calle Mayor, 19</p>	350 PESETAS	«EL PALLARSA»

#### INSTRUCCIONES

Córtese el cupon y acompañando pesetas 3'50 por cada ejemplar, ó sean pesetas 7 por las dos oleografías que representan la una LA DEFENSA DE CABRERIZAS y la otra LA MUERTE DEL GENERAL MARGALLO, se entregarán á casa de los

Sres. SOL Y BENET, calle Mayor, 19.—LÉRIDA.

## ¡La Salud de los Niños!

Se logra haciendo uso de las PASTILLAS VERMÍFUGAS DE SOLÉ, que son el remedio más eficaz para la destrucción y expulsión de toda clase de lombrices intestinales (cuchs) que tantos trastornos ocasionan en sus débiles naturalezas.

PRECIO: 0'75 PTAS. CAJA

Véndense al por mayor

LÉRIDA.—Farmacia de D. Agustín Maluquer, S. Antonio 13.  
TREMPE.—Farmacia del autor, Soldevila 13.

Al por menor

Balaguer; Aran.—Cervera; Civit.—Lérida; Maluquer, Trueta, Carnicer, Navarro.—Pons; Aleu.—Soo de Urgel; Cosp.—Sort; Cervós.—Tárrega; Font.—Isona; Fornés.—Artesa de Segre; Munsó: y en Tremp, Farmacia de D. Enrique Solé, Sucesor de Palou, Calle de Soldevila, n.º 13.

PIDANSE PROSPECTOS

Papel superior para cigarrillos

BLANCO Y PECTORAL LEGITIMO

MARCA

# LA WARIPOSA

La más acreditada y de mayor consumo

Unicos depositarios en Lérida, Sres. SOL y BENET, Mayor, 19

## MIL PESETAS

al que presente **CÁPSULAS DE SÁNDALO** mejores que las del DR. PIZÁ, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

NOVÍSIMO PRONTUARIO

DE LA

## Contribución Industrial y de Comercio

— por —

FREIXA Y FALCATO

Esta obra interesantísima, contiene, además del Reglamento, tarifas y modelos de 28 de Mayo último, *rectificados con arreglo al texto oficial*, y anotados convenientemente, una extensa sección de formularios, notas y cuantas disposiciones pueden ser de interés en el ramo.

Forma un volumen de más de 200 páginas, en 8.<sup>o</sup> mayor.

Véndese á 2 pesetas ejemplar en la Librería de **SOL Y BENET**

MAJOR, 19.—LÉRIDA

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES MOVIDA Á VAPOR

— DE —

## JOSÉ ERQUICIA

SAN SEBASTIAN

Premiados con medallas de oro y plata en la Exposición Universal de Burdeos de 1895. Fabricación y clases las mas esmeradas hasta el día y ventas exclusivamente al por mayor, á los comercios de Ultramarinos.

La calidad de mis chocolates la juzgará el público con probarlos por primera vez, pues pueden competir con ventaja sobre las más antiguas y acreditadas marcas de España.

Para pedidos dirigirse directamente á la fábrica.

¡PROBADLOS Y OS CONVENCEREIS!

TALLERES DE MAQUINARIA

— DE —

## JOSÉ SAFONTS

Especialidad en máquinas para molinos harineros.—Prensas hidráulicas y de tornillos.—Turbinas sistema Fontaine perfeccionadas; su efecto útil, el 85 por 100, garantizadas por un año, su buena marcha y solidez.

Paseo de Fernando, 30. — LÉRIDA

## CAFÉ NERVINO MEDICINAL

Nada más inofensivo ni más de activo, para los dolores de cabeza, jaquecas vahidos, epilepsia, demás nerviosos. Los males del estómago del hígado y los de la infancia en general, se curan infanblemente. Bueas boticas, á 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes.

DOCTOR MORALES, CARRETAS, 39.— MADRID

En Lérida farmacia del Doctor A. Abadal y Grau